

# Très souvent mis en cause, les transporteurs se défendent

« Concernant ceux qui pointent systématiquement du doigt les transporteurs pour expliquer les problématiques de pollution, on a déjà entendu mille fois ce discours, qui en plus est teinté de mauvaises informations, voire de désinformation. Il faut aussi balayer devant chez soi et que chacun prenne ses responsabilités », soupire Sylvain Vandelle, secrétaire général de la chambre professionnelle des transports routiers Savoie-Dauphiné. Selon lui, les

professionnels font d'énormes efforts pour limiter leur impact sur l'environnement. « La norme Euro 6 est très peu émissive. Les tracteurs au gaz sont au point techniquement et avec du gaz liquéfié, on peut parcourir environ 1 200 km sans refaire le plein. L'électrique marche très bien sur les petits véhicules, pour des livraisons en zone urbaine, en attendant de pouvoir faire mieux. Et en ce qui concerne l'hydrogène, je pense que ce sera au point dans dix ou quinze ans », détaille-t-il.



DR



© Doreménil

« Il y a des choses plus intelligentes à faire [...] Les transporteurs sont demandeurs du rail ! »

SYLVAIN VANDELLE, SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA CHAMBRE PROFESSIONNELLE DES TRANSPORTS ROUTIERS DES SAVOIE-DAUPHINÉ.

**CLASSEMENT DU MONT-BLANC.** Actuellement porté par plusieurs élus de la vallée de Chamonix, le projet de classement du Mont-Blanc fait peser le risque d'un report du trafic poids lourd vers la Savoie et le tunnel du Fréjus. Des craintes balayées par Sylvain Vandelle : « Ils peuvent toujours classer le site s'ils en ont envie. Le fait est que le report du trafic vers le tunnel du Fréjus ne sera jamais validé par les pouvoirs publics, d'une part pour des raisons évidentes de sécurité, mais aussi tout simplement parce que les infrastructures ne sont pas en capacité d'accueillir un tel report. Je crois qu'il y a des choses plus intelligentes à faire, comme l'activation réelle du report modal. Les transporteurs sont demandeurs du rail ! »

**LA GROGNE MONTE.** « Les transporteurs en ont marre d'être systématiquement montrés du doigt.

C'est toujours de leur faute, quoi qu'il arrive. Sincèrement, il y a une vraie colère qui est en train de monter chez les professionnels », déclare Sylvain Vandelle, qui reconnaît par ailleurs la mauvaise image de la profession. « Oui, il y a toujours cette image du gros camionneur en marcel, qui pollue et qui tue avec son poids lourd. Nous ne sommes pas de bons communicants, mais nous allons vraiment travailler sur cette image », détaille-t-il. Sur-tout, Sylvain Vandelle estime que les professionnels du transport souffrent aussi d'une certaine déconsidération : « Cela fait un moment que l'on cherche 2 500 m<sup>2</sup> sur l'agglo pour créer une station de recharge au gaz. Cela fait un an qu'on cherche à rencontrer les élus... pas de nouvelles. On a proposé au Stac que les bus puissent venir se ravitailler dans cette station... pas de nouvelles... » ●

## Toujours la question du rail...

« C'est aux pouvoirs publics d'effectuer les investissements nécessaires pour pouvoir faire efficacement du report sur le rail. Cela fait un moment que nous leur disons que nous sommes prêts à suivre la marche », indique Sylvain Vandelle, secrétaire général de la chambre professionnelle des transports routiers Savoie-Dauphiné.

Ce dernier assure que contrairement à ce que certains pourraient penser, les professionnels du secteur sont vraiment désireux de pouvoir s'intégrer dans la démarche responsable du report modal des marchandises, de la route vers le rail, mais regrette que rien ne soit réellement engagé.

Si le Lyon-Turin représente effectivement un énorme enjeu pour le transport des marchandises et pour soulager les axes routiers transalpins, il existe plusieurs autres réseaux dans la région qui pourraient être aménagés et rénovés à court terme, pour permettre ce fameux report modal.

**EN APARTÉ : XAVIER GALLOT-LAVALLÉE,  
L'HOMME QUI HABILLE LA MONTAGNE**

**LA RAVOIRE : LA VILLE RECONNUE  
« ACTIVE ET SPORTIVE »**

www.la-vie-nouvelle.fr

# la vie nouvelle

LES AFFICHES DE SAVOIE

VENDREDI 23 FÉVRIER 2018 - N° 1808 - 1,70 €

# Pollution

## quelles solutions ?

**L'AGENDA COMPLET DES SORTIES | TOUS LES ANNONCES LÉGALES EN SAVOIE**

H 28329 - 1808 - F 1,70 €



3 782832 901706 18080